



Inhalt:

Vorwort

Personalien

Ökotourismus in Thuma: Die neue Kaphulika-Lodge

Vorwort

Liebe Leserin, lieber Leser,
liebe Freunde Malawis,

60 Jahre Malawi, 60 Jahre diplomatische Beziehungen zwischen Deutschland und Malawi! Unter dieser Überschrift stehen so ziemlich alle Aktivitäten in diesem Jahr.

Nicht alle Akteure sind so lange schon dabei und freuen sich deshalb auf Rückblicke aus beruflichem Munde. In der Tat haben die verschiedenen Personen und NGOs viel erreicht, zählt man allein die Schulen und Krankenhäuser, die gebaut und bis heute unterhalten werden, zählt man die vielen Beratungen für landwirtschaftliche und merkantile Einrichtungen und vieles mehr. Und denkt man an das ganze Geld, das in dieser Zeit in diese Projekte geflossen ist.

Und wie geht es weiter? Haben wir alles richtig gemacht? Was können oder müssen wir verändern? Finanzielle Ressourcen und mehr noch der gute Wille der Spender sind endlich, erst recht, wenn die finanzielle Situation in den Geberländern sich verschlechtert. Staatliche Gelder werden im nächsten Jahr (noch) weniger fließen. Das lassen zumindest die ersten Eckdaten des Bundeshaushalts 2025 vermuten.

Wie also gehen wir damit in Zukunft um? Was feiern wir? Und was sind unsere nächsten Ziele? Ich weiß, im Jubiläumsjahr steht das Positive im Vordergrund. Aber ich weiß auch aus vielen Gesprächen, dass diese Fragen auch in den NGOs diskutiert werden.

Schreibt uns - Anregungen, Kritik, Ideen! Einen besseren Zeitpunkt werden wir nicht finden. Die Zeiten in Malawi sind schwierig genug - ausgelöst durch viele Ursachen von Klimawandel bis eigenes Verschulden. Wie also gehen wir damit um? Ich bin gespannt auf Eure Kommentare und Nachrichten dazu!

Beste Grüße und bis bald,

Christiane Bertels-Heering



Personalien

In seiner (virtuellen) Vorstandssitzung im März hat der Vorstand einstimmig Angela Meinhardt zur stellvertretenden Vorsitzenden berufen, zunächst nur kommissarisch bis zur nächsten Mitgliederversammlung am 14. September in Berlin. Dort wird sich Angela den Mitgliedern zur Wahl stellen. Sie tritt damit die Nachfolge von Dr. Heiko Meinhardt an, der plötzlich und unerwartet im Juli letzten Jahres verstorben ist.

In derselben Vorstandssitzung hat der Vorstand ein Kuratorium eingerichtet. Nach § 10 unserer Satzung steht ein Kuratorium der Mitgliederversammlung und dem Vorstand beratend bei der Erfüllung der anstehenden Aufgaben zur Verfügung.

Als erstes Mitglied hat der Vorstand Jürgen Borsch, den früheren deutschen Botschafter in Lilongwe, in dieses Gremium berufen. Jürgen Borsch ist durch vielfältige Kontakte und Beziehungen eng mit Malawi verbunden und wird all dies gut in unsere Arbeit einbringen können bzw. Sachverhalte auch mal aus einer ganz anderen Perspektive und damit verbundenen Lösungsansätzen beleuchten können. Wir danken ihm, dass er sich für diese ehrenamtliche Tätigkeit zur Verfügung stellt und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Weitere Berufungen in das Kuratorium werden folgen und wir werden hier und in Kürze auch auf unserer Homepage darüber informieren.

Ökotourismus in Thuma: Die neue Kaphulika-Lodge

Dank der Finanzierung durch die Gesellschafter der Firma Schaefer Kalk konnte die Wildlife Action Group (WAG) in Malawi eine tolle kleine Lodge aus natürlichen Materialien bauen. Sie liegt auf einem Hügel mitten im Thuma Waldreservat (Salima District) und wurde Kaphulika-Haus genannt, nach den ortsansässigen Warzenschweinen, die auch gerne mal zu Besuch in den Garten kommen. Das Innendesign des Hauses ist schlicht, aber geschmackvoll – eine Mischung aus Alt und Neu. Es gibt zwei Schlafzimmer mit Badezimmern, ein großes Wohn- und Esszimmer und sogar einen Swimmingpool!

Kaphulika ist 100 % ökologisch, Strom und warmes Wasser kommen aus Solarstrom, und die Baustoffe stammen von einheimischen Anbietern. Einige der Möbelstücke wurden von malawischen Künstlern gestaltet. Kaphulika ist eine kleine Oase, ruhig und komfortabel und einem tollen Sternenhimmel fernab der städtischen Lichtverschmutzung. Sie werden zum Gesang der Nachtschwalben, bei gelegentlichem Elefantentrompeten oder Hyänenrufen wunderbar schlafen. Die Einnahmen fließen direkt in die Projekte der WAG.



Deutsch-Malawische Gesellschaft

German Malawi Association



Newsletter Nr. 37 – Frühjahr 2024



© Wildlife Action Group

Für Buchungen (auf Englisch) nutzen Sie bitte:
WhatsApp (+265 (0)987-674363) oder E-Mail: kaphulika.wag@gmail.com

Originalartikel Seite 35 des Jahresberichts 2022/23 des deutschen Vereins Rettet die Elefanten Afrikas e.V.: https://www.reaev.de/cms/module_content/content/rundbriefe/reaev-rundbrief-2023.pdf

Mehr Infos zur Wildlife Action Group im Thuma-/Dedza-Salima-Ökosystem in Malawi:

- Deutsch: <https://www.reaev.de/cms/de/rettet-die-elefanten-afrikas-ev-projekt-malawi.asp> (Kontakt: Kristina Rösel kristina.roesel@reaev.org)
- Englisch: <https://www.wildlifeactiongroupmalawi.org>

Impressum V. i. S. d. P.:

Deutsch-Malawische Gesellschaft e.V.
Vertreten durch die Vorsitzende,
Frau Christiane Bertels-Heering,
E-Mail: Bertels-Heering@d-ma-g.de

Himmelgeister Landstr. 58, 40589 Düsseldorf
Tel.: 0211-7584227
Fax: 02117584232
Internet: www.d-ma-g.de

Spendenkonto:

Deutsch-Malawische Gesellschaft e.V.
Sparkasse Göttingen

IBAN: DE04 2605 0001 0005 7068 09
BIC: NOLADE21GOE